

Estado actual, balanza y metas del comercio en Nicaragua.



Foto: Estado actual, balanza y metas del comercio en Nicaragua / TN8

Este martes 16 de agosto, en Estudio TN8, se conversó con el ministro del [MIFIC](#), Jesús Bermúdez, sobre el comercio en Nicaragua; **el estado de la balanza comercial, de como sigue el proceso de diversificación de mercados y sobre cuáles son las metas para el futuro.**

«El comercio exterior de Nicaragua anda bastante bien a pesar de los últimos acontecimientos del COVID; y los acontecimientos del 2018, y los dos huracanes que sufrimos en años anteriores. **El año pasado, por ejemplo, exportamos 6 mil 500 millones de dólares, e importamos 10 mil millones de dólares;** lo cual es muy bueno, porque **hubo un crecimiento de exportaciones del 27 por ciento**, sin embargo, seguimos manteniendo un déficit comercial que ha sido histórico. Sin embargo, en este año, a causa del alza de los precios internacionales en las materias primas; **los insumos que utilizamos para la producción, pues el déficit creció un poco más a comparación de años anteriores**», compartió el ministro.

De igual importancia, agregó, que se espera en los próximos meses que los precios empiecen a bajar; y entonces se establezca un poco el déficit de la balanza comercial.

Nicaragua, un importador de materia prima

«Nicaragua es un importador neto de materia prima, insumos y bienes de capital, que necesitamos para la producción. **El 53 por ciento de todo lo que importamos de los 10 mil millones de dólares**, es decir, más de 5 mil millones de dólares; son ese tipo de productos que utilizamos para la producción y obviamente, estos productos al incrementarse su precio internacional, pues, vienen se trasladan a la producción y el bien final que consumimos aquí. **Por lo tanto, se produce un aumento en los precios al consumidor**», destacó.

Asimismo, añadió que la parte positiva es de que en Nicaragua se exporta commodities; que tienen altos precios y se mantienen desde el año pasado hasta la actualidad. «La tendencia es que se mantengan los precios de nuestras exportaciones».

«Hemos estado analizando la tendencia de los productos de insumo, porque les damos un seguimiento cercano a las materias primas, insumos y productos que necesitamos para la producción y que importamos, y hemos visto que comenzamos a bajar un poco, no en la medida que quisiéramos, pero comenzaron a bajar; **lo cual es importante para bajar los precios de los productos que consumimos aquí a nivel interno**, por ejemplo, bajó el aceite, la áurea, el trigo, y otros productos que son fundamentales para nosotros», indicó.



Foto: Estado actual, balanza y metas del comercio en Nicaragua / TN8

Exportaciones en Nicaragua

«Este es un problema estructural en Nicaragua, porque es un país agropecuario, lo cual no es malo. Es una bendición que seamos un país agropecuario porque ahorita con la crisis del COVID; no dejamos de producir y nuestras exportaciones crecieron. Sin embargo, tenemos que buscar como agregar valor a nuestros productos agropecuarios, convertirnos en un país agroindustrial; y eso es muy importante de aquí a los próximos años con una política de futuro, **a causa de que eso nos va a permitir a nosotros dar un cambio en la matriz productiva en nuestras exportaciones**, en nuestra diversificación de nuestros productos exportados, en las inversiones y también en la sustitución de importaciones», comentó.

Propuesta de industrialización

«Estamos trabajando una propuesta de industrialización para el país, que pensamos lanzar en los próximos meses, para trabajarla y desarrollarla junto a las instituciones que estamos dentro del sistema de producción, consumo y comercio», detalló.

Así también dijo, que Nicaragua cuenta con el potencial de lograr esta propuesta de industrialización, y por el hecho de que el país se encuentre negociando un tratado de comercio con China, ayudará mucho.»**Para nosotros, ese tratado es totalmente estratégico, desde el punto de vista político, como desde el punto de vista económico;** porque China es un gran productor de materias primas, insumos y bienes de capital, y nosotros también podemos convertirnos en una plataforma de inversión para China, entonces **China puede producir aquí, ciertos productos, que no producimos, que nos referimos a la parte agroindustrial para poderlo exportar** a los más de 50 países con los que nosotros tenemos contrato preferencial y con los que tenemos un acuerdo comercial e internacionales vigentes».